



大井町立相和小学

学校通信

発行日
令和2年6月19日

発行者
中山 喜幸

そうわ通信 6月号

子どもの笑顔が学校にもどってきました ～自由登校日、そして学校再開～

「新しい生活様式」によるスタート

5月26日（火）自由登校日の朝のことです。登校班の集合場所にむかう2年生が近所の方と挨拶をかわしているところに遭遇しました。

「おはようございます。」

「今日から学校か？」

「今日は登校日で、明日からまた休みなんです。」

「そうか。でも、よかったね。」

「はい。」

列になって学校に向かう途中でも、ニコパトの服を着た近所の方が、子どもたちに声をかけてくれました。

「おはよう。よかったね。」

登校日とはいえ、久しぶりに子どもたちが学校に通う風景、これが「日常の朝の風景」であり、そのありがたさを誰もが感じているようでした。

そして、6月1日から、学校を段階的に再開しました。新型コロナウイルス感染症対策による学校生活は、かつての「日常」とは少し異なります。登校したらまず、昇降口前で健康チェックカードを提出します。カードを忘れて検温を忘れてしまうと、その場で、保護者へ電話し健康状態を確認したり、検温したりすることとなります。教室の中も、廊下に出せる物は出してなるべく机の間隔を開けてあります。水道場も並ぶ間隔がわかるような印をつけました。保健室は怪我と体調不良と入り口を分けて中に仕切りをつけました。

学校は人と人が関わり合う場です。その中で、「うつらない」「うつさない」という感染症に対応した生活習慣を身に付けることが必要であると考えます。これからの季節は熱中症対策も重要となります。見落としがなく、スキなく、子どもたちを守るために、全職員が更に力をあわせていきます。そして、これらの時代を逞しく生きていく力の育成を図ります。



～花の美しさを引き立てる人の手間とまごころ～

いつも校門まで登校班を見守ってくださっている方が、子どもたちが昇降口に向かう姿を見送りながら、「まあ！きれいな花が咲いている。」と言ってくださいました。プール横の花壇には、「ゴテチャ」という花が咲いていました。これは、教頭先生が自宅から苗を持ってきてくださったものです。「花の美しさ」に気づかれたとき、私はとてもうれしかったです。

本校の用務員さんは、校庭や花壇の整備、校舎内の清掃や修繕等、いつも黙々と働き、とても丁寧な仕事ぶりです。臨時休校中も同様でした。ゴテチャが咲いている花壇も気持ちよく整備されています。ゴテチャの花の美しさは、「花壇を整備する人の手間とまごころ」によってその美しさを増していると、私は思っています。



相和っ子行事の伝統 “さつまいも作り”

さつまいも畑づくり（5・6年生）【6月3日】

臨時休校延長で、今年度の「さつまいも作り」は実施できるのか、全職員が悩んでいました。職員でやっってしまうかとも考えました。しかし、全校でのさつまいも作り、そこで下学年が味わう収穫の喜び、そのことのために汗を流して畑作りをしてきたこれまでの相和っ子のリーダーたち。それは、本校の高学年としてはとても貴重な経験です。

学校再開した三日目、密を避けるために畝の間隔をあけ、飛沫予防のためにマスク着用で行うこととしました。更に、熱中症予防として水分補給・休憩をとりながらの作業となりました。

6年生は、昨年度の経験を生かし、また5年生はその6年生の姿を見ながら、上手に道具を使っていました。そして、自分たちのつくった畝の状態を話し合いながら協力している姿は、正に「相和っ子のリーダー」です。



さつまいも苗植え（全校）【6月4日】

翌日4日、全校で苗植えをしました。ただし、密を避けるために、まず、2年生と4年生、1年生と6年生、そして3年生と5年生と、二学年ずつ短い時間で行いました。

ですから、今年度は、4年生・5年生・6年生が下学年をリードする役目となりました。4年生は、自分で苗を植えながらも2年生の手元を気にしながらの作業で、高学年の仲間入りの雰囲気を感じられました。5年生・6年生は、さすがに高学年、植えた苗がすぐに抜けてしまわないか確認したり、苗が植えられたところから水やりをしたりと、手際よく作業が進めていました。

なんとか、伝統の相和っ子行事であるさつまいも作りを今年度もできそうです。畑を貸してくださった方、畑に耕運機をかけてくださった方、苗を提供してくださった方、地域の方々の協力によりこの活動を続けることができます。ありがとうございます。



< お 知 ら せ >

6月8日（月）から、スクール・サポート・スタッフが本校にも配置されました。武松和美さんと武松恵美子さんのお二人で、交替で勤務してもらっています。スクール・サポート・スタッフは、「主として教員の業務支援を図り、教員が一層児童・生徒への指導や教材研究等に注力できる体制を整備する」目的で配置されました。新型コロナウイルス感染症対策として校内の清掃・消毒等、少人数でのやりくりが大変だったところに来ていただき、助かっています。相和小を支える新しいメンバーです。よろしくをお願いします。